

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN E IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

TELÉFONO NÚMERO 88

## SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes. .... 1 PUNTA  
FUERA, trimestre. .... 3.50  
EL PAGO EN SEGOVIA

AFARTADO NUMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO—MERCADOS—PUBLICIDAD

### DEL CONFLICTO BALKANICO

## SE FIRMÓ LA PAZ

Hay paz, al fin, entre los pueblos balcánicos. La guerra ha terminado, y el convenio de Bucarest ha definido las concesiones mutuas; como en todos los convenios, dando al que se ha demostrado más fuerte la razón para la intransigencia.

Entre sí, las naciones de la península turco-helénica han quedado acordadas, con la firma del tratado en la capital de Rumanía.

Pero ha aparecido la más grave de las cuestiones suscitadas por el conflicto balcánico: ha surgido en la conferencia de los embajadores europeos reunida en la capital inglesa.

Austria é Inglaterra anunciaron, días atrás, á los delegados en la Asamblea de Bucarest que se reservaban el derecho de pedir la revisión del tratado de paz, en lo referente al puerto de Cavala y á los demás puntos que afectasen á los intereses de Europa, Italia y Rusia, sin expresarlo, concuerdan con ese espíritu, y á Francia tampoco le repugna.

Falta saber si la reclamación no ha sido otra cosa que un alarde para ejercer influencia en la decisión de la Asamblea, en cuanto á algunos aspectos de la discusión. Porque, en lo de inmiscuirse en las cuestiones que atañen exclusivamente á los pueblos balcánicos, Europa se ha manifestado impotente más de una vez, por la fuerza de las ambiciones encontradas.

Así se explicará que fracasase el proyecto de revisión del tratado de Bucarest, en ese aspecto. Pero, en lo que atañe á puntos de interés europeo la cuestión está en pie.

Italia retiene doce islas del mar Egeo, en prenda del cumplimiento del convenio italo-turco de Ouchy. Tras esta ocupación temporal de esas islas por naturaleza hecónicas, parece atisbarse algo de pretensiones de la Triplice sobre aquella región mediterránea.

Esto es, que la política internacional europea, tan atenta hoy al dominio del viejo *mare nostrum*, tendrá seguramente un desarrollo inspirado en las resultas de las contiendas otomanas y balcánicas.

Tanto es así, que anda en punto de discusión en la conferencia de Londres la cuestión de los límites meridionales de Albania, por lo que conciernen á la costa.

Dícese que una comisión internacional hará estudios sobre el terreno y aportará un acuerdo definitivo sobre la delimitación en litigio. Claro está que el acuerdo habrá de depender de la calidad de los individuos, que forman la comisión y de las instrucciones en cuyo espíritu actúan.

Mientras ese litigio no se decide, puede afirmarse que subsistirá la inquietud de Europa, con ó sin tratado de paz, y, desde luego, que ello ha de ser base para largas discusiones en que, á pesar suyo, habrán de interve-

nir, por pasiva ó por activa, los pueblos balcánicos.

## Noticias militares

### ARTILLERÍA

**Destino.**—Ha sido destinado al Ministerio de la Guerra, el capitán de Artillería don Angel Reboles.

**Matrimonio.**—Se concede real licencia para contraer matrimonio, al primer teniente de Artillería don Joaquín Corvallo.

### OFICINAS MILITARES

Han sido destinados:  
Escribientes de 1.ª clase.—Don Pedro González López, al Gobierno Militar de Huelva; don Matías Gosani, á la capitanía general de la 1.ª región.

Don Pedro Flores, del Archivo general, al ministerio; don Manuel Amores, al gobierno militar de Palma de Mallorca; don Manuel Sánchez, á la subinspección de la 1.ª región; don Feliciano Palomares, á la subinspección de la 5.ª región, don Andrés Calles al Consejo Supremo, y don Luis Aquita al ministerio.

Escribientes de 2.ª clase don Enrique López, al Consejo Supremo; don José Granados, al Ministerio; don Dionisio Alejo, al gobierno militar de Jaén; don Guillermo Urias, al de Navarra; don José García Hernández, á la de la 7.ª; don Ramón Valero y don Pedro Pérez Puebla, al Ministerio; don Domingo Barrabás, á la Capitanía general de la 1.ª región, y don Aureliano Manzano, al Archivo general militar.

El escribiente de segunda clase don Ernestos Pérez Sonoro pasa del Supremo al Ministerio de la Guerra; y el de igual clase y empleo don Santiago Soria Fortuny que estaba destinado en el Supremo, ha sido destinado al Ministerio.

**Permuta de cruces.**—Al oficial primero don Joaquín Alvarez Acebedo se le concede la permuta de dos cruces de plata de Mérito militar con distintivo blanco, por otras dos de primera clase, de igual orden y distintivos.

### Remesa de material

Se ha dispuesto el envío al Parque Central de Segovia, de 500 estopines Krup para material de campaña, modelo 1906.

### PARA 1914

## ECLIPSES DE SOL

El primero de los eclipses anunciados para 1914 será anular de sol, y ocurrirá en Febrero, del 24 al 25.

El eclipse principia en la tierra el día 25, á las nueve y cuarenta y cinco minutos y ocho segundos de la noche, y termina el día 25, á las dos y cuarenta minutos y cuatro segundos de la madrugada.

El principio del eclipse será visible en casi toda Europa, en África, en las dos Américas, en el Océano Atlántico, en gran parte del Pacífico y en parte de los mares polares.

El fin será visible en una pequeña parte de Europa y África, en las dos Américas, en el Estrecho de Behrín, en gran parte de Océano Pacífico, en casi todo el Atlántico y en parte de los mares polares.

El segundo eclipse será total de sol, visible como parcial en Burgos, y se verificará el día 21 de Agosto.

El eclipse principia en la tierra á las diez horas, doce minutos y dos segundos de la mañana, y termina á las dos horas, cincuenta y seis minutos y ocho segundos de la tarde.

Este eclipse será visible en toda Europa, parte de Asia, África y América del Norte, en casi todo el mar polar Ártico y parte de los Océanos Atlántico é Indico.

## NOTAS POLITICAS

### Más deo araciones

Ampliando declaraciones que hemos reproducido acerca de la actitud de los liberales disidentes, ha dicho un senador amigo del marqués de Añuemas, que el 26 del corriente llegará á San Sebastián y hará declaraciones proponiéndose ratificar en todas sus partes el manifiesto de los mal llamados disidentes, puesto que éstos creen que los verdaderos disidentes del partido liberal histórico son los romanonesistas.

El marqués de Añuemas opina que el decreto de disolución de estas Cortes no puede darse más que al jefe del partido conservador.

### Lo que se dice

No vamos á incurrir en la candidez de comentar la conducta seguida por el conde de Romanones al enterar oficialmente á los periodistas del relevo del general Añau antes que su majestad haya firmado el correspondiente decreto; pues en donde tan poco caso se hace de fórmulas y disposiciones, no hay para qué pedir respetos y miramientos que se calificarían de ridículos.

Tampoco vamos á insistir en lo que ya hemos dicho: en que se depuren responsabilidades para exigir á quien haya padecido errores en asunto de tanta importancia como el que planteado está en los alrededores de las posiciones ocupadas en la zona de influencia española. Esto no sería menos inocente é ineficaz.

Concretáramos á decir que al general Añau, según parece, se dará un auto cargo en la Península; pero ahora el excomisario irá á pasar una temporada en Argelia.

El general Marina saldrá muy pronto para el puerto en que su majestad se encuentre con objeto de cumplimentarle y despedirse.

Para sustituir al general Marina en la Capitanía general de Madrid será nombrado según se dice, el general Bazan, que desempeñó igual cargo en Burgos.

### Los ferroviarios

El ministro de Fomento, hablando de la agitación entre algunos ferroviarios de la red catalana, dijo ayer que no hay temor ninguno de huelga, pudiendo considerarse ésta fracasada en absoluto; primero, por el resultado del escrutinio verificado, contrario á la huelga, y segundo, porque en la citada red la mayoría es contraria á todo movimiento de agitación.

Los informes del gobernador y de los directores de las Compañías coinciden en afirmar que no existe peligro de ninguna clase.

### Decoraciones de Villanueva

Según dice el «Exelsior», el presidente del Congreso español, señor Villanua, ha dicho á un periodista que le entrevistó en Cautelats que, si bien es cierto que la prensa española extremó en algunos momentos sus ataques contra Francia, no debe olvidar-

se que la prensa francesa hizo algo parecido con España juzgando la obra de ésta en Marruecos. Añadió que todo ello no trae más que el evalentonamiento del común enemigo africano, gcozo de la división de aquellas naciones. Prosiguió diciendo que lo conveniente sería que unos y otros periódicos se ocuparan de fomentar la unión de entrambos pueblos y el enlace de sus relaciones económicas.

Sobre este punto último, habló con nebulosidad, dió á entender que la aproximación era aún muy embrionaria, confiando en que la ida á Madrid de M. Poincare le estrechará con rapidez y firmeza.

## Crónicas riazanas

### Viajeros distinguidos

Verdaderamente hoy ha sido para Rianza un día fausto que todos recordarán siempre con simpatía.

Este pueblo guardará gratitud sincera á los que en este día han tenido la bondad de honrarnos con su visita.

Primeramente era el gobernador de la provincia, don Eduardo Serrano Navarro, quien desde Sepúlveda venía á saunar á los moradores de esta noble villa.

Cerca de las doce sería, cuando en un magnífico «Minerva» apareció acompañado de don Francisco Arroyo, hermano político del señor Añau, y los diputados provinciales por Sepúlveda don Dámaso Gil y don Luis Sánchez de Toledo.

La acogida que les dispensaron los de Rianza fué en extremo cariñosa, viéndose acompañado, desde el hermoso paseo de «el Raser» hasta la casa Ayuntamiento por una selecta multitud que saludó á esperarle.

En el salón de actos se celebraron la recepción y presentación oficiales, trasladándose acto seguido á almorzar en compañía de su amigo don Leopoldo Moreno y distinguida familia.

Más tarde, momentos antes de partir, se le obsequió con un suculento «lunch» servido por una acreditada casa de Madrid.

Terminando tan grata visita a eso de las cuatro de la tarde en que salieron con dirección á Segovia en compañía del prestigioso médico y diputado provincial por Rianza don Idefonso Moreno.

—El pesar que nos produjo la ausencia de tan distinguidos huéspedes vióse contrarrestado por la presencia de otro visitante. Me refiero al simpático poeta festivo don José Rodao que viene á reunirse en esta con el laureado pintor segoviano don Ignacio

Zuloaga, el cual, procedente de París, llegará en su automóvil mañana.

Surgió entre distinguidas personalidades la idea de obsequiarle con un barquete. Rodao suplicó se aplazase en testimonio de cariño.

Sentimos que su estancia en esta sea efímera, y haciéndome eco del común sentir le dirijo en nombre de los riazanos un cordial saludo sintetizando en él la admiración que todos sienten por tan ilustres viajeros.

### Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la gentil señorita Manolita Silva, sobrina del señor cura regente don Jerónimo Silva, para el bizarro oficial de Artillería don José Revilla.

Con este motivo tuvimos el gusto de saludar á don Rafael Revilla y á su distinguida esposa, padres del novio.

La boda se efectuará en la primavera del año próximo.

### Fallecimiento

A la avanzada edad de 67 años ha fallecido, víctima de cruenta enfermedad el virtuoso presbítero don Victoriano Pardilla.

Modelo de sacerdotes, era además un teólogo profundo y poseía una cultura vastísima.

Su muerte ha sido sentidísima pues gozaba de muchas simpatías en Rianza.

A toda su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

TOMHERRED.

Rianza 12 Agosto 1913.

## La casa en que nació Velarde

Santander 15.—El conde de Grove, con el médico de Palacio doctor Grinda, acompañados del alcalde, señor San Martín, fueron hoy á Muriedas, pueblo natal del héroe don Pedro Velarde. Fueron recibidos por don Rufino Velarde, descendiente del héroe artillero.

La visita ha resultado interesante. El conde de Grove recorrió las salas del palacio de Muriedas, deteniéndose ante la lápida que recuerda la visita de la reina Isabel II y en la habitación en que nació Velarde, que se conserva como estaba á principios del siglo XIX.

También examinaron algunos documentos de mucho valor histórico, pertenecientes al héroe montañés, regresando á Santander á última hora de la tarde, satisfechísimos de su visita á la casa en que nació el defensor del Parque de Maravillas.

116 EL CASTILLO DE LA RABIA

transferiéndome á la larga en recuerdos placidos más bien que tristes.

Sea cual fuere la profundidad de tu primer dolor, llegarás á hallar consuelo; para él en recuerdo mismo de nuestro mutuo cariño.

Eso no debe ser así: es preciso que desde ahora te preocupes seriamente de elegir marido.

—¿Marido?—exclamó Clotilde con sorpresa.—Hasta ahora nunca me he ocupado de ello.

—Por eso justamente te hablo de ello. Tu padre tiene que pensar en ello puesto que, según parece, tú no quieres hacerlo, ni encantadora niña.

—No se, en realidad, que responderle, padre mío; el porvenir está tan lejano, y el presente me basta. Soy á tal punto todo lo feliz que puedo ser en este mundo, y además, hasta el presente, mi corazón ha permanecido mudo. No puedo, por lo tanto, casarme, puesto que no amo á nadie.

—¿Se just?—  
—¿aquí tiene á mi marido, Miguel, el más encantador de mis admiradores, ¿no es cierto, mamá?

El perrillo, llamado como testigo, recibió cariñosas caricias.

Lo tomaba á broma Clotilde, —prosiguió el anciano;—pero te ruego que hablemos formalmente.

—Buena, padre mío, ya me tienes muy formal.

FOLLETO DE «EL ADELANTADO» 113

Seo caballos, saltando hacia atrás y sostenida en la naca con una piñeta de concha, dejaban á descubierta su frente virginal, blanca y lisa como el marfil virgen.

Una elegante bata de seda verde pálido con dibujo escocés cubría su hermoso cuerpo y unos cordones del mismo color sujetaban su flexible talle.

De las anchas mangas de su traje, se escapaban oleadas de encaje por entre las cuales flotaban élficas y sonrosadas sus manos admirables, largas y llenas de unas brillantes y combadas.

Observando jano á ella, sobre una silla cuya estructura parecía salir no muy tranquilamente estaba un perrito habanero, grande como un puño y blanco como la nieve.

Una maravilla, un encantador juguete, el que no se fataban más que las piedrecitas.

El almuerzo habíase terminado. Un criado con rica ligera sirvió el café, y el aroma del moka se esparció por la habitación.

El anciano aspiró sus tibios vapores como un verdadero entusiasta de Madrid de Sevilla, á luego, según no se sabe, rompió la feja de un periódico que se hallaba en el sillón de su mano y habiéndole desdoblado se puso á recorrerlo rápidamente.

—¿Ven aquí, Miguel.—Mijo entonces la llamas

## De tierra de Castilla (1)

### Una entrevista con Rodao

Acabo de tener el honor de visitar al maestro, á Pepe Rodao, como familiarmente le llaman en toda Segovia sus infinitos admiradores.

Desde mi llegada á Segovia, la vetusta é histórica ciudad, fué mi primer pensamiento saludarle; así es que, apenas descendí del coche, que, atravesando casi toda la provincia me condujo á la capital, pregunté por la redacción de EL ADELANTADO.

—¿Está don José Rodao?

—Sí señor, contestóme, solícito, un empleado.

Una vez en la redacción, tuve el gusto de estrechar su mano,

Es Pepe Rodao—sigamos tratándole como sus coleráneos, ya que tanto lo agradece—un señor de mediana estatura, más bien bajo que alto, en plena edad viril—creo que frisa en los cuarenta y cinco—y de ojos vivos y risueños, que relampaguean tras los cristales de los lentes, adminículo del que jamás se desprende. Tras los saludos de rúbrica, presentome Rodao al director de EL ADELANTADO, el ilustrado periodista y notable abogado don Rufino Cano de Rueda.

Saímos, luego á visitar la población. Bajo los pétreos arcos del Acueducto, Rodao me hablaba de su vida, *del modo de hacer sus versos*, de sus proyectos para el porvenir.

—Maestro:—le interrumpí—Yo creo que usted debía estar en Madrid. Allí conquistaría usted, sino fama, porque ésta ya la tiene bien ganada, al menos un ambiente más propicio para sus aficiones y proyectos.

—No—me contestó.—Me irrita la lucha de intrigas, que tanto, por desgracia, abunda en el campo literario. Además amo á Segovia. ¡Es tan noble la gente de aquí... ¡Y tan hermosa esta tierra!...

—Tengo entendido—observé, mudando de conversación,—que la mayoría de los trabajos debidos á su pluma, los han inspirado sus hijos, sus *chiquillos*, como usted les llama.

—Y no le han informado á usted mal. En éstos cifro mis dichas, mis esperanzas y mis alegrías. Ellos son, en efecto, los inspiradores de mis pobres versos. ¿Ve usted este retrato?

Y Rodao me mostraba, tristemente, el pendanitif de su reloj en cuyo portarretrato se veía el de un niño que sonreía graciosamente.

—El recuerdo de este niño—continuó el maestro—lacera mi vida. A raíz de su muerte escribí unas quintillas que obtuvieron la flor natural en los juegos florales de Lugo.

(1) El importante periódico de Bilbao, «El Nervión» dedica el artículo de fondo de uno de sus últimos números á nuestro compañero señor Rodao. Por tratarse de un escritor segoviano reproducimos gustosos el citado artículo, agradeciendo á «El Nervión» los elogios tributados á nuestro compañero.

—Las conozco, son aquellas que terminan así:

¡qué triste está mi cuartel  
faltando mi general!

Mientras yo recitaba estos versos, vi que Rodao estaba ensimismado, absorto, quizás en sus recuerdos y yo no pude menos de sentir una oleada de profunda admiración hacia aquel hombre soñador, simpático y modesto, que palmo á palmo habíase conquistado un ya glorioso nombre en las letras, no ya con las intrigas de los mediocres escritores de relumbrón, del autobombo y la exclusiva, sino frente á frente, con constancia ejemplar y entusiasmo ferviente.

De vuelta de nuestro paseo por la ciudad tuve el placer de que el maestro honrara mi mesa, y pude acariciar á la mayorcita de sus niñas—un angel de diez años—la inspiradora de aquellos hermosos versos premiados en Cadiz con la Flor natural.

Al Cristo que abre sus amantes brazos y á la chiquilla que me pide besos... versos llenos de unción, de amor paternal y religioso. José Rodao es un poeta, y conste que esta palabra tan sencilla, á él y á muy contados más puede aplicarse en España. Para ser poeta, yo creo que hay que sentir y expresar la belleza, no hacer regiones cortos solamente, como la mayoría de los que versificamos, sino sentir y expresar, dos términos que se componen, y que en caso de preponderancia entre alguno de ellos, ésta ha de concederse al sentimiento, no á la expresión. Por eso fué Qalán poeta porque en *Alama*, no obstante los defectos de forma que se notan en dicha composición, prevalece un sentimiento hondo y puro y dignamente expresado: lo contrario sucedería si la forma fuera impecable y *chirle* el pensamiento. Por eso también—y conste que yo no soy modernista—creo que son poetas Carrère y Villaspesa, dos esciavos de la forma, pero que saben sentir y por eso lo es Rodao, porque sabe sentir y expresar.

Pepe Rodao, además de sus poesías serias, ha cultivado otro género, raro actualmente en España; la fábula. Su último libro *Ripios con moraleja* es una hermosa colección de fabulillas, de esas que enseñan á vivir. Están llenas de intención, y de un profundo estudio de la vida.

En este género ha visto Rodao un nuevo campo de trabajo. Piensa en breve publicar un nuevo libro de fábulas, y además un libro de versos titulado «Mis chiquillos», con una portada de Daniel Zuloaga.

Al despedirme, abracé al hombre que tanto admiro espiritualmente, y al alejarme de Segovia, mientras la diligencia que me conducía bamboleábase por la carretera amplia, volví á pensar en el hombre modesto que tiene por ídolo su hogar y por su riqueza la honradez y volví á pensar en la mediocridad de algunos talentos *rotativos* que ensalzaron los demás; y sin querer, vinieron á mi memoria los versos de una fábula—acaso la mejor—del libro «Ripios con moraleja»; tiene razón Rodao:

«En este mundo hay cada  
seis mil doscientos treinta...»

Cecilio BENITEZ.



La R. M. Fx. Priora de las señoras religiosas Agustinas de la Encarnación, Sor María de los SS. OC. doña Julita Fraile Muñoz, ha fallecido en la ciudad de Segovia el 11 de Agosto de 1913 á los 51 años de edad, y 32 de profesión. Su director espiritual, la comunidad del convento, sus hermanas Valentin y Gregorio, hermanas políticas Anastasia Matesanz y Aurea Ramos, sobrinos y demás familia, suplican sea encomendada su alma á Dios. El 28 del actual, día de San Agustín, fundador de la orden, y hora de las nueve, se celebrarán exequias por su eterno descanso, en la iglesia parroquial de Cuéllar.

## Los exploradores segovianos

### Orden para el día 17 de Agosto

La excursión correspondiente á este día, se efectuará á las inmediaciones del pueblo de Revenga, instalándose el campamento en el Soto, en sitio perfectamente sombreado.

Se emprenderá la marcha desde el domicilio social á las seis y media de la mañana en punto, para lo cual los exploradores se presentarán á las seis y cuarto; dándose en la ermita de Juarrillos un descanso de media hora á durante el cual podrán almorzar los que al salir no lo hubieran hecho, emprendiéndose luego la marcha hasta llegar al pueblo de Revenga, en cuya iglesia oírá misa la tropa.

Una vez cumplidos los deberes religiosos se pasará al sitio donde ha de establecerse el campamento, el que quedará montado é izada en él la bandera española, en término de quince minutos. Acto seguido cada grupo nombrará una patrulla á fin de hacer la aguada para su grupo respectivo.

Después de un pequeño descanso, se ejercerán los exploradores, dirigidos por sus instructores, en las prácticas siguientes: orientaciones por medio de la brújula y por el sol y por indicios, transmisión de órdenes y partes por medio de las banderas de señales, ejercicios de escuchas y seguir rastros, lectura y comentarios al código del explorador y juegos de explorador.

A las doce y media descansarán los exploradores hasta la una, á cuya hora se verificará la comida. A la una y media se tocará el silencio, recogiendo los exploradores al campamento para dormir la siesta, quedando terminantemente prohibido á aquéllos separarse de él sin el permiso correspondiente. Para el cumplimiento de esta orden cada grupo destaca á de media en media hora una patrulla para el servicio de vigilancia del campamento.

Tocada diana, á las tres y media, continuarán las prácticas hasta las seis, hora en que se emprenderá el regreso á Segovia.

La patrulla de topógrafos hará el itinerario segundo hasta Revenga, debiéndose presentar terminado, á la hora de comer.

La de pontoneros tenderá en las inmediaciones del campamento un puente colgante hecho de cuerdas y bordones, y además una pasarela de los mismos materiales, debiendo estar todo concluido en el espacio de media hora.

La quinta patrulla del primer grupo hará á la entrada del campamento una choza de ramaje para que pueda alojarse en ella cómodamente la patrulla de vigilancia del campamento.

La de sanitarios se ejercitará en la construcción de camillas con bordones y cuerdas ó blusas, práctica de la respiración artificial y reducción de luxaciones.

Los cronistas harán en el pueblo de Revenga una información detallada de todo aquello, cuyo conocimiento sea necesario al explorador, dando cuenta enseguida de lo más importante al jefe de la tropa é instructores.

## NOTAS DE LA GRANJA

El tiempo.—«Tennis», «bridge» y excursiones.—La marquesa de Someruelos.—Funciones teatrales.

San Ildefonso 15.—En estos días ha vuelto á aumentar un poco el calor; pero refresca mucho por las tardes, y en general la temperatura es deliciosa.

Hoy, como día de fiesta, han venido muchos excursionistas de Madrid y Segovia, para admirar los jardines.

El elemento joven de la colonia se sigue reuniendo en el Tiro de Pichón, donde continúan los animados partidos de «tennis».

Mientras tanto, prosiguen por tarde y noche las partidas de *bridge* y de tresillo.

También se verifican animadas excursiones.

La marquesa de Someruelos continúa muy bien, después de su alumbramiento, así como su hija.

Se encuentran reunidos aquí, con tal motivo, los condes de Almodóvar y la duquesa viuda de Sotomayor, llegada recientemente de Zarauz.

Se dice que S. M. la Reina doña María Cristina se dignará ser madrina de la niña recién nacida.

—Después de pasar unos días con la marquesa de Squilache, han regresado á Madrid el general Borbón y su esposa.

—En el teatro de verano continúa actuando la compañía de Fuentes.

Ya han comenzado los ensayos para las funciones teatrales que, como todos los años, los distinguidos jóvenes de la colonia veraniega dedican á S. A. R. la Infanta doña Isabel, y á beneficio de los pobres del Real Sitio.

## La guerra en Africa

### El relevo de Alfau

Ceuta 15.—La noticia del relevo del general Alfau ha producido en esta ciudad enorme sensación.

Los periódicos publican extraordinarios, que el público arrebató á los vendedores de las manos.

En el llano de los Castillejos.—Ataque de los moros á una posición.

Ceuta 15.—Numerosos grupos moros atacaron esta mañana la posición de la Condessa, á la entrada del llano de los Castillejos.

Las fuerzas allí destacadas se defendieron valientemente hasta que llegó en su auxilio una columna que salió de esta plaza al mando del comandante Gabarón.

A la hora que telegrafía se oye fuerte cañoneo hacia el lugar citado.

Aun se desconoce el resultado de la lucha; pero es de presumir que los rebeldes hayan pagado cara su osadía.

Se dice que nosotros tenemos que lamentar cuatro muertos y 11 heridos.

### Las andanzas del Rausili

Tánger 15.—Según noticias de procedencia indígena, el Rausili entró ayer por fin en acción y atacando al frente de 50 ginetes al territorio de la Garbia, quemó tres aldeas y se retiró á Zicat con numerosas cabezas de ganado, como botín.

Hoy ha repelido la operación; pero desconozco detalles de ella.

El bandido tendrá seguramente un encuentro con nuestras tropas si, como se ha dicho, la columna Silvestre avanza hacia Cuesta Colorada.

### ARANDA DE DUERO

## Un hombre ahogado

En este momento me comunican haber sido hallado en el río Arandilla, cerca de la fábrica de harinas de los señores de Romeral, el cadáver de un hombre flotando en el agua.

Apenas identificado, dicen ser un obrero que ha llegado de trabajar en la línea que están haciendo por Palencia, y hacía cinco días que había desaparecido después de su llegada á ésta. Se ignora hasta ahora si será casual ó suicidio, pues ha aparecido con la ropa puesta.

Se le hará la autopsia.

Corresponsal.

### DEREGHOS EN LOS JUZGADOS

## ACTAS DE CONSENTIMIENTO O CONSEJO

La Gaceta ha publicado una Real orden de Gracia y Justicia, fijando los derechos de los jueces municipales y secretarios por las diligencias que puedan ser necesarias para la extensión de las actas de consentimiento ó consejo para contraer matrimonio canónico, en las siguientes disposiciones:

1.º Por cuántas diligencias puedan ser necesarias para la extensión de las actas de consentimiento ó consejo para contraer matrimonio canónico, inclusive el testimonio de las mismas que ha de entregarse á los interesados, devengarán, en concepto de honorarios, dos pesetas el juez municipal y dos el secretario. Si á petición de los interesados, ó por cualquiera otra causa justificada se hubiere de extender el acta en el domicilio del interesado, el juez y secretario devengarán derechos dobles.

2.º Por las mismas actas y su testimonio, cuando los que en ellas intervengan sean personas de humilde condición económica, extremo que habrá de acreditarse tan sólo con la exhibición por parte del imputante ó del concedente de su cédula personal de 11.ª clase, y en la que, además, se exprese en el lugar de la profesión la de jornalero, devengará una peseta el juez municipal y otra el secretario, y

3.º Exceptuar por este concepto de todo derecho de arancel á los pobres de solemnidad y demás personas que lo están de obtenga cédula personal.

## La fiesta de ayer

### En la Catedral

Ayer se celebró solemnemente en la Catedral la festividad de la Asunción de la Virgen.

Después de las horas canónicas, tuvo lugar solemne procesión claustral y á continuación la misa mayor, en la que predicó el M. I. señor Vicario de la Diócesis.

Por la tarde hubo solemnes vísperas á las que asistió el Ayuntamiento en Corporación.

### En San Millán

También revisieron gran solemnidad los cultos que se celebraron en la Iglesia de San Millán con motivo de la festividad del día.

Por la mañana hubo solemne misa sacramental con sermón que predicó el Coadjutor de San Clemente don Gabriel de Frutos.

A las 6 de la tarde salió la procesión que recorrió, como de costumbre, el atrio que circunda la iglesia.

## La huelga de Barcelona

### Informes oficiales

El ministro de la Gobernación dijo ayer por la mañana que según los informes recibidos del Gobernador de Barcelona, la huelga continuaba igual.

Persistía el señor Francos Rodríguez en sus gestiones para llegar á la nueva fórmula de arreglo.

Por la noche se limitó á decir:

«El día ha transcurrido con tranquilidad. Las fábricas han permanecido cerradas porque se sabía que los obreros no habían de acudir á ellas.

»Sigue el gobernador sus gestiones para encontrar la fórmula, y veremos si del viernes al domingo se llega á ella, para que el

joven colocando el perrito sobre sus rodillas.

Luego se completó en hablar de azúcar al animalito, que recibía todas aquellas atenciones con una calma que demostraba, eran ya acostumbrada para él.

Cuando la mano de la joven ya quedó vacía el pequeño goloso se siguió lamersela, por vida de agradecimiento.

—¿Qué monita eres!

Y las caricias volvieron á empezar.

Salió al orinado, el anciano abandonó su lectura, y sin decir una palabra se puso á menear maquinalmente con la cucharilla el excelente tónico que tenía delante en una taza de antiguo Sevres.

Aunque parecía prestar á esa operación una atención que no merecía para quien la conociera, era fácil advertir que su pensamiento se iba preocupado con un asunto de gravedad.

Esta sería preocupación fué notada por la joven.

—¿Qué tienes, padre mío?—dijo volviendo á colocar á Muguet en la silla de donde lo había cogido pocos momentos antes.

—Es preciso que te hable de un proyecto muy grave que hace seis meses me preocupa por completo, Clotilde—repuso el anciano después de un corto silencio.

—¿Desde hace seis meses! Y no me lo has querido decir hasta hoy?

—Sí, porque esperaba que tú misma me hablaras de él.

—¡Jaurú! y que serio te pones para decirme así!

—Es que efectivamente se trata de una cosa muy seria.

—Hable, padre mío, ya te escucho.

El anciano llevó la taza á sus labios y prosiguió:

—Tienes diez y ocho años, hija mía, y yo pronto cumpliré sesenta: no tenemos más parente que mi hermano Samuel, que tiene diez años más que yo; la muerte puede sorprendernos á él y á mí de improviso.

—¡O! padre mío, ¡qué ída!

—No vas en ella más que previendo, Clotilde, y no te alarmes. Contéstame lo siguiente: si esa desgracia te sucediera, sola en el mundo ¿qué harías?

—¿Qué sé yo!... Me volvería loca por haberte perdido, padre mío... y me moriría...

—No, Clotilde; yo he perdido á tu mamá y á tu madre y esa era creí fuere el día de mi vida y, sin embargo no he muerto. La naturaleza al imponernos esos profundos dolores de perder los seres que amamos, tan previene como cruel, nos ha dado la fuerza de soportarlos.

El tiempo cicatriza esas heridas y las consuela

próximo lunes se restablezca la normalidad.

Hablando ayer mañana el ministro de Fomento sobre los rumores, publicados por algunos periódicos, relativos á una próxima huelga ferroviaria en la red catalana, manifestó el Sr. Cassel que había celebrado una conferencia con el gobernador de Barcelona y el ingeniero de aquella división, los cuales han comunicado al ministro sus impresiones favorables á que no se declarara la huelga.

El señor Alba se retiró anoche á las diez de su despacho, después, de haber conferenciado con el gobernador de Barcelona quien le comunicó que la situación continuaba siendo igual que durante el día.

El ministro se proponía levantarse hoy temprano para ir á recibir al jefe del Gobierno y conferenciar con él.

## DE SOCIEDAD

### Viajes

Ayer á primera hora de la noche, llegó á Segovia en su hermoso automóvil, de regreso de una agradable excursión por San Juan de Luz, San Sebastián, Logroño y Soria, el gran pintor Ignacio Zuloaga. Le acompañaba su tío el ilustrado ceramista Daniel Zuloaga y el hijo de este y también notable artista, Juanito.

Desde Riaza regresó con ellos nuestro querido compañero de redacción Pepe Rodao, quien ha pasado dos días en aquella villa, siendo objeto de toda clase de agasajos.

Los expedicionarios se detuvieron en Sepúlveda, donde almorzaron invitados por don Francisco Zorrilla Arroyo, en la hermosa finca que dicho señor posee en las inmediaciones de la población.

Se encuentran en esta ciudad el capitán de Artillería don Luis Mateo Hernández y su bella esposa née Valentina Hernández.

Se hallan en Segovia con sus hijos los señores de Riaza, la distinguida familia del magistrado de Cuenca don Adolfo Riaza.

Ha llegado, para pasar unos días con sus hermanos los señores de Burgos, el primer teniente de Artillería don Carlos Díaz Varela.

Ha regresado de Riaza el diputado provincial é ilustrado médico don Ildefonso Moreno.

Ha salido para Navalmanzano el empleado de la Intervención de Hacienda nuestro estimado amigo don Julio Escolar.

### Al cielo

Ha subido al cielo un precioso niño de un año hijo del tesorero de Hacienda don Carlos Vera, querido amigo nuestro.

Reciban nuestro pésame los padres del ángelito.

### Natalicio

En Ceuta ha dado á luz felizmente una niña, la bella esposa del primer teniente de Artillería don Gabriel Iriarte, née Carmen Burgos.

### Sea enhorabuena.

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño, la esposa de nuestro amigo el conocido industrial don Domingo Margareto.

Reciban nuestra enhorabuena los padres y abuelos del recién nacido.

### Amonestaciones

Ayer se leyeron las primeras amonestaciones de la agraciada joven Primitiva Izquierdo, hija del cabo de la Guardia municipal, con el profesor de instrucción primaria don Cecilio Sánchez Iglesias.

La boda se celebrará en breve.

### De días

Mañana, San Joaquín, celebran su fiesta onomástica el Excmo. señor don Joaquín María Castellarnau; el teniente coronel de Artillería, señor Gardequi; el comandante señor Rey; y el ex arquitecto municipal señor Odriozola; el empresario de coches señor Cruz y el coadjutor de San Lorenzo, señor Mateos y otros.

Reciban todos nuestra felicitación.

### Bianco-Belmonte

Desde hace unos días se encuentran veraneando en la inmediata villa de Coca, acompañado de su familia, el ilustre é inspirado poeta, redactor de «La Ilustración Española y Americana» M. R. Bianco-Belmonte, autor de varios libros que son joyas de la poesía española.

El señor Bianco-Belmonte se ocupa de ultimar un nuevo libro de poemas, que publicará en el próximo otoño, titulado «Al sembrar los trigos».

Mucho celebraremos que al señor Bianco Belmonte y á su distinguida familia le sea grata su estancia en la provincia segoviana.

### El nuevo deán

En la firma que hoy trajo el conde de Romanones de Gijón, figura el nombramiento de deán de la Catedral de Segovia á favor del M. I. Sr. don Manuel Campos Moro, que desempeñaba la dignidad de chantre.

El merecido nombramiento del señor Campos Moro, para tan importante cargo, será acogido con simpatía en Segovia, donde cuenta con tantos afectos.

Reciba el nuevo deán nuestra felicitación mas expresiva.

## Teatro Miñón

### La función de esta noche

Para esta noche se anuncia el estreno, en el Teatro Miñón, de la graciosa comedia de Marcel Gervidon titulada «Un negocio de oro».

Hemos oído hacer grandes elogios de esta obra cuyo estreno constituyó un ruidoso éxito en el Teatro Lara, de Madrid.

### Asociación de Cazadores y Agricultores CONVOCATORIA

Se ruega á los señores socios inscritos y á todos aquellos que deseen inscribirse, concurrir á la junta general que ha de tener lugar el lunes 18 del actual, á las nueve y media de la noche en la planta baja del Café de la Unión, con el fin de constituir definitivamente la sociedad y tratar de otros asuntos de interés para la misma.

## SUETOS

### Una obra de Peñalva

Según leemos en la prensa donostiarra, la banda municipal de San Sebastián ha tocado en sus conciertos *El himno á la Cruz Roja*, del que es autor nuestro buen amigo el director de la banda de la Academia de Artillería, don Angel Peñalva.

### Una junta

Mañana celebrará junta general la Asociación de Nuestra Señora de la Fuencisla en la iglesia de San Miguel para tratar asuntos relacionados con la próxima novena.

### En la iglesia de los PP. Franciscanos

Mañana, como tercer domingo de mes, será á las ocho y media la misa de comunión general que los archicofrades del Perpetuo Socorro ofrecen á su Excelsa Patrona y acto seguido el ejercicio del mes.

### La fiesta de San Roque

En la Catedral se ha celebrado esta mañana la fiesta de San Roque, con solemne misa cantada y procesión interior, á las que ha asistido el Ayuntamiento en Corporación, cumpliendo voto de ciudad.

En San Millán ha tenido lugar la solemne función religiosa, que anualmente dedica aquel barrio al glorioso abogado contra la peste.

Ha predicado muy elocuentemente el maestrescuela de la Catedral M. I. señor don Claudio Deza.

Esta tarde saldrá la tradicional procesión de San Roque, que recorrerá las calles del barrio.

**PARA COMBATIR** las afecciones originadas por pobreza de sangre tomad **Jarabe de Hipofosfitos Saud.**— En farmacias.

### Nueva estación telefónica

Ha quedado abierto al público una nueva estación telefónica en Otero de Herreros.

### Casa de Socorro

Han sido asistidas, durante las últimas veinticuatro horas, Paula González, de tres años, de una herida en el pie izquierdo producida casualmente, y Pura Lozano, de 23 años, de una herida en la región occipital, ocasionada por otro individuo, de una pedrada.

### Obras para un cuartel

Se están efectuando obras en la antigua fábrica de harinas «La Estrella», situada en las cercanías de la Dehesa, para instalar en ella el cuartel de la Guardia civil de la comandancia de Segovia.

### La belleza en la mujer,

está en la boca tan solo y bien tonta debe ser si no usa **Licor del Polo**.

### Exámenes para carteros

Se hallan vacantes en esta administración principal de Correos tres plazas de carteros supernumerarios, sin sueldo.

Los que deseen optar á dichas plazas pueden presentar sus solicitudes en dicha Administración principal hasta el día 25 del corriente, de diez á una de la mañana.

—Es el mejor de los laxantes **Grains de Vals**, de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Farmacias.

### De días

Mañana celebra la fiesta de sus días nuestro estimado amigo el conocido industrial don Pablo López.

Muchas felicidades.

Son las mejores aguas alcalinas **Vichy-Hopital** (estómago), **Vichy-Célestes** (riñones), **Vichy-Grande-Grille** (hígado).

## ALCANCE de MADRID

(POR TELEFONO)

á tardes

### Regreso del presidente

Esta mañana, en el correo de Asturias, regresó de Gijón el presidente del Consejo.

En la estación le esperaban algunos ministros y amigos particulares.

Desde la estación se trasladó á su domicilio, donde le visitaron el ministro de la Guerra y el general Marina. Poco después recibió la visita de los ministros de Marina, Gobernación, Estado y Gracia y Justicia.

### Hablando con los periodistas

Al recibir el conde á los periodistas les dijo que había celebrado extensa conferencia con los generales Luque y Marina, sobre los asuntos de Marruecos.

El general Marina irá mañana á Santander para despedirse de los Reyes, pues marchará á Tetuán dentro de tres ó cuatro días.

Hablando de la huelga de Barcelona manifestó que el conflicto había entrado en una fase nueva y que esperaba que los obreros aceptasen la fórmula del Gobierno.

Justificó su corta permanencia en Gijón, diciendo que los Reyes tenían que asistir á las fiestas que en su honor había preparadas.

### Firma regia

Entre los muchos decretos firmados ayer por el Monarca en Gijón, figuran los siguientes:

Admitiendo la dimisión de alto Comisario de España en Marruecos, al general Alfau.

Nombrando para sustituirle al general Marina.

Nombrando capitán general de Madrid al general Bazán.

Idem de la sexta región (Burgos) al general Espinosa de los Monteros.

Para el mando de la comandancia de la Guardia civil de Barcelona al teniente coronel don Carlos Díaz.

### De Gracia y Justicia

Nombrando deán de la Catedral de Segovia, al chantre de la misma, don Manuel Campos Moro.

### Al Ferrol

Esta tarde sale para el Ferrol el ministro de Marina señor Gimeno.

### La huelga de Barcelona

El gobernador de Barcelona comunica que en la reunión celebrada por los obreros en «La Constancia» éstos acordaron no aceptar la fórmula propuesta y persistir en sus primitivas peticiones: de cincuenta y cinco horas de trabajo á la semana y aumento de jornales.

## DE MARRUECOS

### Pallebot en poder de los moros

Telegrafía el comandante del apostadero de Cádiz que se han presentado á él el patrón y un marinero del pallebot «Soledad», de la matrícula de Torreveja, manifestando que el citado barco y sus compañeros de tripulación se hallaban en poder de los moros de Ahucemas, entre Bocoys y Quiates.

El comandante dispuso que saliera para dicho punto el cañonero «Lauria», llevando á bordo al patrón y marinero del barco perdido.

El pallebot fué hallado en Punta Abuel, encallado en los arrecifes.

Los moros habían desmantelado la embarcación, á la que guardaban desde la costa con un cañón de bronce.

El «Lauria» echó á pique al «Soledad» y bombardeó después el poblado inmediato.

No dice nada el telegrama de los tripulantes del vapor encallado, aunque se supone que están en poder de los moros.

### De Ceuta

Un telegrama de Ceuta dá detalles del ataque que hicieron ayer los moros á un convoy, entre las posiciones de Federico y Condasa.

Nuestras bajas fueron: teniente Antonio Díaz y 15 soldados heridos; cinco muertos, del regimiento de Córdoba.

Otro telegrama de Tetuán dice que en el ataque al convoy de Lazien tuvimos las siguientes bajas: Capitán Novo, herido grave, Teniente Esquivó y varios soldados heridos leves.

CORRESPONSAL

La industria en Segovia  
**NUOVA TIENDA DE CALZADO LA GLORIA**  
CASA ESPECIAL EN LA MEDIDA  
JUAN BRAVO, 9.

Sucursal: **Cervantes, 3**

Casa de venta, nada de fábrica. La casa que mejor construye el calzado y más barato.

**3, Cervantes, 3**

## SE ALQUILA

una casa de moderna construcción, con amplias y lujosas habitaciones, todas ellas estarimadas y con chimeneas de mármol; agua corriente, inodoro, cocina económica con termosifón y grifos de agua caliente y fría en la cocina, cuarto de baño y lavadero.

En la administración de este periódico darán razón de las condiciones.

## Pérdida

de un portamonedas pequeño con cinco ó seis pesetas en realines y un rosario de madera pequeño con una medalla de la virgen de Lourdes; desde la Plaza Mayor á San Martín.

## Colegio de 1.ª y 2.ª Enseñanza

Dirigido por PP. Dominicos

El curso pasado se cerró con 100 alumnos internos. En los exámenes tuvo un éxito brillantísimo.

Se están haciendo en el edificio obras importantísimas de ampliación.

PENSION ANUAL: 500 PESETAS

**Santa María de Nieva.--Segovia**

## LA MADRILEÑA

Gran Droguería y Perfumería

Con esta fecha se ha abierto en esta localidad este establecimiento donde encontrará el público gran surtido en toda clase de especialidades nacionales y extranjeras.

Aguas minerales, pinturas de todas clases y clase de artículos pertenecientes á este ramo; á precios sumamente económicos.

### VISITAD Y OS CONVENCEREIS

Este establecimiento se halla instalado en la

Calle de Isabel la Católica, núm. 9 (frente á la Casa Singer)

NO CONFUNDIRSE CON OTRO

Agua de Loeches y Carabaña á 0'65 botella

## Cooperativa obrera «ESPERANZA», CONVOCATORIA

Cumpliendo lo prescrito en el art. 27 de nuestros Estatutos Sociales, se convoca á Asamblea general de accionistas para el día 30 del corriente, á las cinco de la tarde y para ser celebrada en nuestro domicilio social en la Real Fabrica de San Ildefonso.

El balance, inventario y libros de contabilidad, estarán á disposición de los asociados y según el artículo 24 de los Estatutos, con ocho días de anticipación al señalado para la Asamblea general.

Reil Sili, de San Ildefonso 14 de Agosto de 1913.—El presidente del Consejo de administración, **MANUEL RODRIGUEZ DIEZ**.

Se agradecerá su devolución á quien lo presente en la Plaza Mayor, número 29, donde se gratificará espléndidamente.

## Se vende

una casa frente á la Plaza del Salvador.

El cocinero de La Unión dará razón.

## Licor del Polo



Exíjase todos los frascos con las etiquetas pegadas al cristal como la de este fac-símil, sin cuyo requisito es falsificado.

El Licor del Polo de S. de Orive cuenta 43 años de hermosos éxitos mundiales. Es el denso, insuperable, de gratísimo perfume, de higiene irreprochable, antiséptico de primer orden, de composición exclusivamente vegetal. Carece de sacarina, fenol, salol, timol (ácidos fócnico, salicílico y tímico), ni ningún otro ácido que llevan varios dentíficos noveles que atacan y destruyen el esmalte dentario.

## Boletín religioso

Santos de mañana

San Joaquín.

Imp. de EL ADELANTADO.

Cartas, circulares, prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y exactitud.

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

## Montes, Fotógrafo. Plaza del Corpus, 6 (planta baja)

### Ver EXPOSICION de retratos en los escaparates de la casa.

### La Unión y

### El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

48 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, don Celestino Pasagali

Plaza Mayor 41, planta baja.

**¡¡ TOME USTED !!**  
la verdadera  
Lampara  
ECONOMIZADORA  
é IRROMPIBLE de  
alambre estirado  
**EGMAR**

De venta en todas las Centrales de electricidad  
A. E. G. Thomson Houston Ibérica (S. A.) Madrid

## ¡HIELO, HELADOS!

Se obtiene en todas partes, en poco tiempo, á todas horas, solamente con agua y fuego, y sin el menor peligro, con la pequeña máquina portátil

### "CLASINACID,"

La más barata en su compra, la más económica en su funcionamiento.

Las únicas pequeñas máquinas de hacer hielo, que se venden á plazos en todo el mundo!

Máquinas para fabricar hielo, portátiles y fijas, desde 100 kilogramos á 50 toneladas diarias, de la

### "REMINGTON," Moch. C.º

Instalaciones frigoríficas abarcando todas las industrias que necesitan frío industrial.

Se garantizan los resultados.

Pídanse catálogos y presupuestos.

Agentes generales:

## BORI, S. en C.

BARCELONA.--Valencia, 211

**No bebas más**  
-Este vicio no es más que nuestra ruina-  
Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.  
Una cura inofensiva, llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intertemperante.  
Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. El Polvo Coza puede también obtenerse en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Para adquirir la muestra gratuita, escriba hoy directamente á  
COZA POWDER CO., 76, Wardour Street, Londres, ESO  
Depósitos: J. de la Torre, Juan Bravo, 47, y Plaza Mayor, 3.  
SEGOVIA

## No reconoce rival

La lámpara "Osram," de filamento de hilo estirado irrompible es la mejor.

Lo demostramos con certificados particulares y oficiales de rigurosos ensayos, tanto de consumo, como de potencia lumínica y duración, cuyos originales ponemos á disposición del público.

Es la única que no se ennegrece.

Es la única de positivo resultado práctico, ya que, dada su larga duración (término medio un año, durando algunas cuatro años y aún más), compensa cualquier diferencia de precio, siendo, en definitiva, más barata que ninguna otra lámpara.

Las cualidades distintivas de la lámpara "Osram," luz blanca y potente consumo económico y, sobre todo, larga duración, no han sido igualadas por ninguna otra lámpara.

Exigid á vuestros proveedores lámparas "OSRAM,". Si os recomiendan, parcialmente, otra averigüad por qué. El nombre "OSRAM," sobre una lámpara es como el cuño en la moneda: dá valor.

De venta en los principales establecimientos de electricidad

## Compagnie d' Assurances generales

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES

(Fundada en París en 1819)

Capital social (completamente desembolsado), francos.....	2.000.000
Reservas efectivas, francos.....	28.485.000
Primas á cobrar, francos.....	90.221.251 12
Total de garantías s/ Balance en 31 de Diciembre de 1908.	120.706.251 12
Siniestros pagados hasta dicha fecha, francos.....	871.611.694 18
Ospitales asegurados, francos.....	2.620.891 306

Esta Compañía, la más antigua y rica de las francesas, ha cumplido con todos los requisitos que exige en la nueva ley de Seguros.  
Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros, con fecha 28 de Junio de 1912.

SUBDIRECCION EN SEGOVIA:

Calle de Almira, número 4, 2.º (antes Romero)

José Ramón Santiago